



No podemos presumir aquí de árboles milenarios, pero en lo que cabe lo es ésta gran noguera que se conoce de siempre al caer del camino entre las lagunas de la Lengua y la Salvadora.

Nadie es capaz de saber los metros cúbicos de madera en que la aforaría Heliodoro, pero en bastantes, más de lo que aparenta en su estado invernal pues con su follaje no hay otra que le iguale en toda la comarca.

cia: desde la conquista de los moros debió tomar el título de Real sitio de Ruidera, que se le da y desde entonces data la despoblación y soledad que espanta. Hace 20 años (Madoz escribía ésto el 1849) sólo había la fábrica de pólvora en los términos mezquinos que hemos dicho al principio y 5 ó 6 casas. A media legua está el caserío llamado la Magdalena (N) en que el gran prior infante Don Antonio quiso establecer una colonia.

Por otra parte, en las relaciones topográficas se encuentra la de La Solana con una contestación que dice:

"más encima del dicho heredamiento (en el que están los molinos de agua y los batanes) a la parte de levante, en una laguna que se dice que no tiene mucha agua y en el agosto se suele apocar y enjugar y que no quedan sino aguachares, hay una fortaleza en medio de dicha laguna arruinada el edificio de ella, que comunmente le llaman en esta tierra el castillo de Rochafriada, donde dicen que antiguamente estuvo una doncella que llamaban Rosa Florida muy hermosa y siendo señora de aquel castillo la demandaron en casamiento Duques y Condes de Lombardía y otras partes extrañas y a todos los desprecio e oyendo decir nuevas de Montesinos se enamoró dél y le envió a buscar por muchas partes extrañas y le trujo y se casó con él y que era un hombre de notable estatura de grande